

# IDÉE REÇUE #1

Une **femme** ne peut  
pas devenir  
**marin**

# #EXPLICATION

C'est faux ! D'ailleurs une femme exerçant le métier de marin peut être nommée marin ou marine.

Si les femmes ne constituent pas la majorité des effectifs dans le secteur maritime, leur présence est en hausse constante depuis une vingtaine d'années. **Devenir marin et voyager à travers le monde n'est pas réservé aux hommes !**

Si on tient compte de l'ensemble des métiers à terre et en mer, les femmes représentent **27% des effectifs du transport maritime** et, à bord des navires, elles représentent **10% des équipages**.\*

C'est en 1972 que l'École Nationale Supérieure Maritime (ENSM) qui forme les futurs officiers de la marine marchande, a ouvert ses portes aux femmes. **Son taux de féminisation avoisine désormais les 10%**.

Dans la Marine nationale, qui assure la sécurité et la protection de l'espace maritime français, les femmes constituent près de **14% des marins**, soit 5 500 marines. La Marine projette une **augmentation de 50%** des effectifs féminins d'ici 2030.

\* chiffres 2014

Source : Note de synthèse ISEMAR n°201 - Juin 2018

